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Имя существительное
Существительные делятся на: 

исчисляемые и неисчисляемые.

Исчисляемые существительные можно 
использовать с артиклем a (а = 1)

I see a boy and two girls. – Я вижу (одного) мальчика и двух девочек.
I’ve bought an interesting book. – Я купил (одну) очень интересную 

книгу.
She is a lawyer. – Она - (один) юрист.



Неисчисляемые существительные обозначают 
вещества и понятия, которые нельзя 

сосчитать. 
Их нельзя употреблять с артиклем а.

Так, например, нельзя сказать:
There is a snow in the street. – На улице (один) снег.

There is a money on the table. – На столе (один) деньги. 

Правильно:
There is snow in the street.
There is money on the table.



Множественное число 
существительных

1. Множ. число большинства существительных образуется при 
помощи суффикса -s:

dogs, days, cats

или суффикса -es:
если существительное оканчивается на шипящие или свистящие
(s, sh, ch, x, z):

brushes, dresses, boxes, matches
если существительное оканчивается на –o:

tomatoes, heroes (исключения: radios, pianos, kilos, photos) 



2. Некоторые существительные меняют свою форму во множ. 
числе:

a man (мужчина) – men
a woman (женщина) – women
a foot (стопа) – feet
a tooth (зуб) – teeth
a goose (гусь) – geese
a mouse (мышь) – mice
a child (ребенок) – children

3. Некоторые существительные меняют окончание –f на -ves во 
множ. числе:

a leaf (лист) – leaves a wife (жена) – wives
a knife (нож) – knives life (жизнь) – lives 
half (половина) – halves a wolf (волк) – wolves 
self (сам) – selves a shelf (полка) – shelves 
a thief (вор) – thieves 



4. Часть существительных всегда имеет только единственное 
число:

• Вещества: iron (железо), copper (медь), sand (песок), bread 
(хлеб), cheese (сыр), oil (масло), wine (вино), tea (чай)

• Абстрактные понятия: fun (веселье), love (любовь), friendship 
(дружба), progress (прогресс)

• А также: news (новости), money (деньги), hair (волосы), fruit 

(фрукт, фрукты), fish (рыба) 



4. Часть существительных всегда имеет только множественное 
число:

• Некоторые предметы одежды: trousers, shorts
• Инструменты, состоящие из двух частей: scissors, glasses, 

scales
• А также: clothes, goods, wages, stairs 



Притяжательный падеж
Основные значения: принадлежность, обладание чем-то, 

описание (с одушевленными именами существительными)
1. Для передачи принадлежности объектов часто используется 

сочетание предлога of  и существительного, обозначающего 
владельца объекта, которое соответствует родительному 
падежу русского языка (кого? чего?)

Например:
книга моего брата - the book of my brother
книги моего брата - the books of my brother

2. Также часто используется притяжательный падеж (добавление ’s  
к существительному, обозначающему владельца). Это 
существительное стоит в начале словосочетания. 

книга моего брата - my brother’s book
книги моего брата - my brother’s books



Правила использования 
притяжательного падежа

- если «владелец» - это существительное во множ. числе, 
оканчивающееся на -s, то используется только апостроф (’)

игрушки мальчиков - boys' toys 
платья девочек - girls' dresses 
- если «владелец» - это существительное во множ. числе, не 

оканчивающееся на -s, то используется (’s) 
игрушки детей - children's toys 
хобби мужчин - men's hobbies
журналы женщин - women's magazines 



Некоторые неодушевленные 
существительные можно употреблять в 

притяжательном падеже
Наиболее популярными случаями являются названия магазинов, 

офисов.
the chemist's (shop) – аптека (магазин аптекаря)
the dentist's (office) – стоматология (офис дантиста)
the baker's (shop) – булочная (магазин пекаря)
the doctor's (clinic) – поликлиника (клиника доктора)
the hairdresser's (saloon) – парикмахерская (салон парикмахера)
the dressmaker's (shop) - ателье (магазин портного)
McDonald's (restaurant) - Макдоналдс (ресторан Макдональда)


